
 

 

 

 
  

 

 

16 de Abril de 2024 – Plataforma Zoom  

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE NARCÓTICOS ANÔNIMOS 

REUNIÃO Nº 72 DA ABNA 



 

 

Coordenadora Francelle inicia a reunião com a oração da serenidade, leitura dos 12 conceitos para o serviço 

em NA e as 12 tradições de NA.  

Da sequência informando os presentes sobre o motivo da reunião e mostra a pauta que será seguida. Ressalta 

que foi incluído o assunto coordenador da II CBRNA e que isso veio através da solicitação da região HOW e 

aceite das demais regiões. 

Na sequência a coordenadora realiza a chamada nominal dos representantes regionais para definição da lista 

de presenças e do quórum de votação.  

LISTA DE PRESENÇAS: 

 

PROPOSTA CNS 2027 

Dando sequência a pauta de reunião, foi aberto para que regiões interessadas em sediar a nossa próxima CNS 

pudessem se indicar para apresentar propostas. 

Apenas a Região HOW se manifesta indicando que possui uma proposta. Coordenadora passa a palavra para a 

região afim de que possa apresentar sua proposta aos demais. 

Marcelo, delegado regional da região HOW Brasil agradece a oportunidade, esclarece sobre a intenção da 

região em sediar este evento e informa que os retornos realizados pelos delegados em outras conversas sobre 

o assunto foram muito importantes para elaboração desta proposta. Enfatiza que todos os pontos tidos como 

importantes de serem contemplados foram supridos. 

EM ANEXO PROPOSTA APRESENTADA PELA REGIÃO HOW 

Nome: Encargo: Estrutura: 
Francelle Coordenadora  ABNA 

Sadala Vice coordenador  ABNA 

Tereza Tesoureira  ABNA 

Marcelo G. Delegado Regional Região HOW Brasil 

Luiz Trezena Delegado Regional Suplente Região Brasil 

Karen  Delegada Regional Região Brasil Central 

Fabio Delegado Regional Região Brasil Sul 

Alex Delegado Regional Região Rio Grande do Sul 

Mauricio  Delegado Regional Suplente Região Rio Grande do Sul 

Cyro Coordenador DI ABNA 

Saymon Delegado Regional  Região Brasil 

Novarck Delegado Regional Região Nordeste 

Aurélio Coordenador RP ABNA 

Erick Delegado Regional Suplente  Região Nordeste 

Cesar Delegado Regional Região Grande São Paulo 

Jonas Delegado Regional  Região 10 Brasil 

Ali Delegado Regional Suplente Região Brasil Sul 

Breno Delegado Regional  Região Minas 

Paulus Delegado Regional  Região UAI 

Daniel Delegado Regional Suplente Região Rio de Janeiro 

Michel  Coordenador RTL ABNA 

   



 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

Após apresentação detalhada da proposta, Marcelo ressalta o currículo dos dois companheiros indicados pela 

região para tocar o evento nos encargos de coordenador e tesoureiro.  

Companheiro compartilha um vídeo do local onde é possível observar os espaços disponíveis do hotel que 

sediará o evento.  



 

 

Alex, DR da Região Rio Grande do Sul, agradece ao companheiro e pergunta se os preços apresentados já estão 

definidos ou sofrerão alguma alteração no futuro e como se deu a construção desta proposta dentro da região. 

Disse que gostaria de saber se teve consenso entre as áreas. 

Marcelo informa que teve consenso dentro da região e em relação ao preço informa que assim que o contrato 

for assinado o preço ficará definitivamente travado até o evento.  

Ali, DR Suplente da Região Brasil Sul agradece e pergunta sobre se existe alguma imposição do hotel em ter 

uma quantidade mínima de pessoas hospedadas e como se dará a distribuição das pessoas entre todos os 

prédios. Se precisa encher um prédio primeiro para ocupar o outro ou se já pode ir ocupando os diversos ao 

mesmo tempo? 

Marcelo informa que até o momento não conversaram sobre todos os aspectos do evento com o hotel, mas 

já tiveram tratativas prévias sobre isso. Disse que a partir da aprovação desta proposta e a eleição dos 

servidores alguns destes detalhes já serão definidos junto ao hotel. Informa que acima de 1.000 pessoas eles 

fecham o hotel apenas para nós e disponibilizam o auditório (teatro) principal. Caso não alcancemos esta 

quantidade de pessoas, teremos muitos espaços disponíveis e suficientes para a realização de nossas 

atividades, mas sem esse teatro principal. Dito isso informa que não temos um número mínimo, mas estas 

condições foram pré acordadas.  

Jonas, DR da Região 10 Brasil pergunta qual é o custo do auditório caso tenhamos de 900 a 1000 pessoas no 

evento. 

Marcelo ressalta que os preços apresentados foram resultado de muita negociação com o Hotel, pois a região 

tinha como objetivo conseguir os menores preços possíveis para a nossa irmandade. Esclarece que pensaram 

muito nos membros que possuem condições financeiras menos favoráveis e que os pacotes disponíveis 

contemplam isso. Sobre o valor do auditório informa que com a quantidades de pessoas citadas anteriormente 

o espaço já estará disponível para o evento sem nenhum custo adicional. Reforça que caso não tenhamos a 

quantidade suficiente para ganhar o auditório principal teremos outros espaços, que são tão bons e suficientes 

para nossas atividades.  

Jonas complementa informando que o valor apresentado de menor preço, levando em consideração que será 

praticado agora para um evento que ocorrerá a daqui 3 anos e se for corrigido pela inflação, teremos um valor 

real menor do que o valor praticado pela nossa conferência atual. 

Luiz T. DR Suplente da Região Brasil pergunta se o comitê pensou sobre as quantidades de pacotes que serão 

ofertados. Se eles pensam em lançar todos os divulgados na proposta ou fazer um tipo de pacote único para 

cada categoria. 

Marcelo informa que o grupo de trabalho conversou sobre isso, mas que a princípio possuem estes pacotes 

como disponíveis e explica que percebem uma vantagem em deixar o inscrito já saber qual será a configuração 

do seu quarto logo no momento de sua inscrição. Informa que ainda terão conversas sobre isso no futuro.  

Fabio, DR da Região Brasil Sul pergunta sobre a configuração das salas de reuniões com ou sem o auditório 

principal. Pede que seja melhor esclarecido sobre isso e chama a atenção sobre o modelo de venda de pacotes 

diferentes em épocas distintas, pois uma pessoa pode comprar um pacote hoje e no futuro perceber que existi 

um outro melhor ou mais barato disponível. Ressalta que acha importante que os pacotes tenham valores 

iguais durante todo o tempo de divulgação do evento. 

Marcelo informa que poderemos realizar quantas reuniões simultâneas quisermos lá, pois o espaço realmente 

é grande, confortável e com possibilidade de modular conforme nossa necessidade. Explana que a decisão de 

quantas salas serão feitas deverá ser realizada mais para frente com as informações mais concretas da 

necessidade de cada subcomitê. Informa que temos 11 salas disponíveis e que cabem 5 mil pessoas lá.  



 

 

Breno, DR da Região Minas pergunta sobre a quantidade de pessoas necessárias para conseguir o auditório 

principal e se elas precisam estar acomodadas em quartos específicos do hotel.  

Marcelo esclarece que o hotel não exige ter pessoas acomodadas em um tipo especifico de acomodação. 

Luiz T. pergunta se o GT já pensa em começar as vendas na próxima CNS. 

Marcelo informa que o lançamento com certeza acontecerá lá que pelo menos pré-inscrição pretendem fazer, 

mas que é uma decisão que ainda vão tomar.  

Luiz relata uma preocupação a venda de inscrições de um outro evento nacional ao mesmo tempo das vendas 

da convenção nacional. 

Marcelo tranquiliza dizendo que serão parcelas pequenas, pois a janela de tempo das vendas será bem longa. 

Aurélio, Diretor de Relações Públicas da ABNA solicita a palavra e informa que esteve presente no local e 

explana diversas características positivas do hotel, tais como acesso de pessoas lá dentro, ambiente arborizado 

com um grande estacionamento, possui diversas acomodações e que acredita que é um local muito adequado 

para a realização da nossa próxima CNS. Sobre a comercialização de inscrições na próxima CNS diz que acredita 

ser precipitado iniciar as vendas já. Que o lançamento, com certeza, tem que ser feito e que as inscrições 

podem esperar um pouco para que o comitê consiga se estruturar melhor.  

Coordenadora agradece a todos pela participação, informa que neste momento vamos aprovar ou não a 

proposta e que caso aprovada os encargos de Coordenador e Tesoureiro serão abertos na próxima CNS.  

PROPOSTA COLOCADA PARA VOTAÇÃO E APROVADA PELAS REGIÕES PRESENTES. 

Coordenadora segue a pauta colocando para debate o assunto proposto pela região HOW sobre quem 

poderia se indicar para o encargo de Coordenador da Convenção Nacional e passa a palavra ao proponente 

do assunto. 

Marcelo explana que na última plenária da região HOW este assunto foi colocado em pauta e que por não 

termos uma clareza em nosso guia sobre como proceder a região solicita uma definição para sequência do 

processo. Informa que a região propõe que este encargo deverá ser aberto para qualquer membro 

interessado, pois a convenção é um evento nacional e de interesse de todos.   

Jonas, relata que como nosso guia não contempla a situação, conseguiu ter uma clareza sobre o assunto após 

refletir sobre como NA funciona. Explana que encargos que possuem um vice coordenador normalmente são 

dados sequência pelo vice diretamente apenas passando por um referendo.  Neste caso sugere que na 

ausência de um indicado, ai sim, abre-se para o restante dos membros. Citou o modelo onde a plenária 

apenas referenda o próximo servidor que já estava servindo como vice no termo anterior. Explana também 

sobre o caso dos delegados zonais e a possibilidade de regiões assentadas indicarem servidores caso as não 

assentadas não indiquem ninguém. Conclui dizendo que é uma questão de primeiro abrir para indicados da 

região Brasil e caso não exista ninguém que seja aberto para o restante da irmandade.  

Novarck concorda com companheiro Marcelo sobre o guia não contemplar um caminho claro e concorda 

com companheiro Jonas sobre sua proposta. Diz que acredita que a proposta do companheiro é o melhor 

caminho. Ressalta a proposta: Que a região Brasil tenha a prioridade e caso não apareça ninguém abra para o 

restante. 

Luiz Trezena concorda sobre a ausência de clareza no guia e concorda com os companheiros Jonas e Novarck. 

Alex informa que a citação do guia realizada anteriormente sobre a ordem de prioridade para autoindicação 

para o encargo de delegado zonal está equivocada, pois lá esta escrito que a prioridade é das regiões não 

assentadas sempre. Continua sua fala relatando que não consegue conceber a ideia de ter um coordenador 

da convenção que não seja da localidade onde a convenção será realizada.  Conclui informando sua posição 



 

 

que a indicação deve ser da região Brasil e na ausência disso a mesa da ABNA assuma a responsabilidade 

pelo evento. Finaliza relembrando os presentes que para alterar o guia teríamos que colocar uma moção na 

reunião da ABNA. 

Marcelo pergunta se a proposta do companheiro é: Caso a região Brasil não indique ninguém a mesa da 

ABNA assuma o evento, mesmo tendo outros companheiros aptos e com vontade de servir interessados? 

Reflete que esta proposta pode deixar o evento sem coordenador, pois é possível que a região Brasil indique 

alguém e esse não seja eleito. Neste caso teríamos que jogar para frente uma nova eletiva para a região 

indicar outra pessoa e isso pode fazer com que o tempo passe e o evento seja afetado. Conclui dizendo que a 

acredita que a região Brasil deve ter a possibilidade de indicar alguém, mas que todos os outros também 

possam.  

Fabio diz que entende a proposta do Alex, mas que o que diz o guia é que a região precisa indicar duas 

pessoas e não que precisa indicar duas pessoas da sua região. Continua refletindo que talvez o melhor 

caminho seja que todas as pessoas interessadas em se autoindicar o façam através da região Brasil, pois não 

existe a necessidade da pessoa ser especificamente da região. Ressalta que isso pode trazer unidade.  

Saymon informa que concorda com a proposta apresentada anteriormente sobre a região ter a chance 

primeira de indicar alguém e que caso ela não consiga ou o companheiro não seja eleito, seja aberto para 

todos esta oportunidade. Finaliza que precisamos alterar nosso guia de procedimentos para que seja 

contemplado estas situações. 

Jonas comenta que entende a visão de que as vezes é necessário que o coordenador do evento more na 

localidade do evento, mas que na prática já temos provas suficientes que é possível uma pessoa de um 

estado coordenar um evento em outro estado e cita o companheiro que coordenou a última CNS, pois ele 

morava no Rio Grande do Sul e coordenou um evento em Santa Catarina. Cita também a coordenação da 

ABNA que não mora no estado do Rio de Janeiro. Finaliza dizendo que não faz sentido para ele que, caso não 

seja eleito ninguém para a coordenação pela região Brasil, a mesa da ABNA assuma a função, pois se o 

argumento é que a pessoa precisa morar na localidade do evento, a mesa da ABNA não cumpre este 

requisito também. Ressalta que isso não seria prudente, pois sobrecarregaria a mesa e o ideal é trazer mais 

pessoas para somar.  

Novarck reafirma sua proposta apresentada anteriormente. Região Brasil indica primeiro e caso não seja 

ninguém eleito abre-se para o restante da irmandade e caso isso também não ocorra a mesa assume. Diz 

acreditar que esta proposta contempla a todos.  

Breno diz que temos duas propostas factíveis, mas que não vê como realizável a mesa da ABNA assumir este 

evento, pois se existem outras pessoas interessadas, nós devemos abrir para elas. Comenta que dentro da 

convenção já existem diversas pessoas servindo que não são da região Brasil e que isso demonstra que é 

possível abrir para pessoas de fora da região.  

Alex diz que refletiu sobre a fala dos companheiros e que agora concorda que não faz sentido deixar para a 

mesa da ABNA coordenar o evento caso não seja ninguém da região Brasil. Conclui endossando a proposta 

apontada pelo companheiro Novarck.  

Companheira Francelle finaliza o debate e informa que compilou as sugestões, mas que gostaria de 

esclarecer com a região Brasil se ela poderia organizar uma forma de receber currículos de companheiros de 

outras localidades do Brasil. 

Saymon informa que teria que ver com a região, pois realmente não sabe. 

Michel pergunta para a região Brasil se ela já tem alguém para indicar? 

Saymon responde que sim. 



 

 

Michel pergunta para a coordenadora se os companheiros que foram destituídos da convenção poderiam se 

autoindicar para este encargo de coordenador. 

Francelle responde que não. Que provavelmente os currículos seriam colocados como fora de ordem.  

Marcelo diz que está tentando entender a proposta de as pessoas se indicarem dentro da região Brasil 

primeiro. Relata que não vê sentido nesta proposta, pois a própria região não esta preparada para esta 

situação. Conclui dizendo que seria uma situação muito difícil de realizar, pois os servidores da região Brasil 

não conhecem o seu serviço, por exemplo. Pergunta para o companheiro Novarck se ele foi endossado na 

região Brasil para vir como tesoureiro do evento. 

Novarck disse que foi consultado por servidores. 

Saymon pergunta por que precisa responder agora se a região pode receber currículos. 

Francelle informa que precisamos tomar uma decisão hoje sobre o assunto e que as propostas serão 

mantidas. 

Sadala faz uma reflexão sobre a intenção da moção que alterou nosso guia de procedimentos sobre quem 

conduziria as nossas convenções e conferências a partir de agora. Informa que antigamente éra um GT da 

ABNA que teria que conduzir o evento, mas que chegamos a conclusão que o melhor caminho é uma região 

sediar e se responsabilizar por estes eventos. Relata que foi um dos que debateram e escolheram por este 

caminho e admiti que de fato algumas situações não foram contempladas, mas que a intenção central da 

proposta, de ter uma região como responsável, permanece igual. Ressalta que ter uma região preocupada 

com o evento deixa nosso evento muito mais seguro. Cita a CNS deste ano que possui a 10 Brasil fazendo de 

tudo para que aconteça e de certo. Que acredita que o HOW também fará de tudo para que a CNS de 2027 

seja um sucesso e que percebe como positivo o mesmo empenho estar acontecendo dentro da Região Brasil, 

pois estão fazendo questão de trazer um novo vice coordenador e um coordenador para o evento. Esse 

envolvimento regional é muito positivo. Relembra que as coisas são novas para todos e que diante das três 

propostas percebe que a que concede prioridade para a região Brasil e caso ela não exerça essa prioridade 

ou o indicado não seja eleito é a mais ponderada.  

Marcelo pergunta se todos poderão enviar currículos e caso não seja eleito alguém da Região Brasil 

seguiremos com a análise dos outros currículos que são de fora.  

Francelle diz que sim, agradece todos os comentários e apresenta as duas propostas que foram construídas 

durante o debate. 

Luiz Trezena pergunta novamente sobre o que acontecerá se vier uma indicação para coordenador do antigo 

vice coordenador que foi destituído.  

Francelle responde que o currículo será colocado fora de ordem. 

Luiz diz que não entende a informação dada pela coordenação. Pergunta se nem votar nós vamos votar e 

enfatiza que os próprios servidores da convenção acharam que a destituição foi correta. 

Francelle informa que este assunto esta fora de ordem, sugere que os interessados enviem seus currículos 

que a mesa irá avaliar e tomará uma decisão, mas o plenário poderá utiliza todos recursos procedimentais 

estarão disponíveis. Segue colocando as propostas apresentadas em pauta para votação. 

PROPOSTAS: 

Proposta 1: Que na reunião extraordinária que ocorrerá durante a próxima CNS para eleição do coordenador 

da convenção nacional, seja aberto o encargo para que todos os membros de NA possam se autoindicar. 



 

 

Proposta 2: Que a Região Brasil tenha a prioridade na indicação de um servidor para coordenar a II 

Convenção Brasileira de NA e que caso ela não exerça esta prioridade indicando alguém ou o servidor 

indicado por ela não seja eleito, que o encargo seja automaticamente aberto para que qualquer membro da 

irmandade possa se autoindicar.  

Processo de votação realizado e proposta número 2 foi escolhida pelas regiões. 

Coordenadora esclarece que todos os interessados ao encargo devem enviar seus currículos até os primeiros 

10 minutos de reunião e que no momento da eletiva primeiro contemplaremos o indicado da Região Brasil e 

que caso não exista ou ele não eleito, abriremos para os outros currículos que foram enviados até o inicio da 

reunião.  

Sem mais assuntos reunião foi encerrada com a oração da serenidade. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


